

El periodista Alvaro Vega presenta su tercer ensayo

11/06/2014



El periodista cordobés Alvaro Vega presentó ayer el que ya es su tercer ensayo, titulado "El pato que se hizo andaluz", en el que analiza cómo fue posible recuperar, desde la provincia de Córdoba, una especie de ave acuática en peligro de extinción, la malvasía, lo cual se ha logrado, tras un trabajo de casi cuatro décadas, que aún continúa, y gracias a destacadas acciones individuales y a la implicación de la Junta de Andalucía.

En declaraciones a Europa Press, Alvaro Vega, explicó que, tal y como recoge en su libro, editado en formato digital por la compañía sevillana RD Editores, "en 1977 sólo existían 22 malvasías en Europa Occidental. Se habían refugiado en la laguna cordobesa de Zóñar, en el término municipal de Aguilar de la Frontera, el único humedal andaluz que reúne las condiciones para ser tenido como un lago natural". Ahora la situación es bien distinta, pues, según destacó el autor del ensayo, "el último informe anual sobre la malvasía cabeciblanca situaba en 2.175 los ejemplares que existían a finales de 2013 en 115 humedales de 16 provincias, pertenecientes a seis comunidades autónomas".

La génesis que ha permitido la preservación de esta especie singular, cuya procedencia se sitúa en Siberia y que fue avistada por primera vez en España en 1871, en concreto junto a Sanlúcar de Barrameda (Cádiz), y el hábitat que lo hizo posible, los humedales del Sur de la provincia de Córdoba, son el objeto principal de este ensayo de Alvaro Vega. El trabajo, según aclaró el periodista cordobés, no es solo un recorrido por los avatares de la malvasía y las lagunas cordobesas a lo largo de los últimos 40 años, sino que aspira, según comentó su autor, a ser "una aproximación a la capacidad de la persona de hacer política para cambiar la realidad desde unos parámetros éticos y de compromiso".

Alvaro Vega ha sido redactor jefe del desaparecido "Diario de la Costa del Sol" en Málaga y delegado de la agencia EFE en Córdoba.